

PARCOURS INTERNATIONAL DE DÉBAT ET DE PROPOSITIONS SUR LA GOUVERNANCE

PERSPECTIVES D'AFRIQUE CENTRALE

Qu'est-ce qui fonde la légitimité d'un État ?

Qu'est-ce qui suscite l'adhésion des populations au pouvoir incarné par l'État ? En Afrique centrale, existe-t-il d'autres institutions – religieuses, traditionnelles, communautaires – qui concurrencent les États dans leur rôle d'autorité légitime ?

Réunis sur trois journées de débat, les participants du colloque de Yaoundé sont venus partager leurs expériences et leurs opinions pour trouver collectivement des réponses concrètes à ces questions.

Au-delà des réflexions sur la légitimité du pouvoir étatique, l'enjeu est de recréer de la cohésion dans nos sociétés. Comment prendre en compte la diversité sociale dans le projet collectif de vivre ensemble ? Dans quelle mesure l'exercice du pouvoir et l'action publique doivent être transformés pour répondre à ces défis ?

En quoi la constitution peut-elle traduire juridiquement la mise en place d'un nouveau contrat social, plus inclusif de la diversité ?

Partant de la parole des participants africains, sud-américains et européens, l'IRG propose dans cet ouvrage une mise en perspective des débats de cette quatrième étape du *Parcours international de débat et de propositions sur la gouvernance en Afrique*.

Aucune affirmation définitive mais des éléments clefs pour éclairer et enrichir notre compréhension de l'État en période de crise du politique.

L'IRG est un espace international de réflexion et de proposition sur la gouvernance publique basé à Paris avec un pôle à Bogota. L'IRG travaille en réseau avec des partenaires à travers le monde, dans une perspective interculturelle, interdisciplinaire, inter-acteurs et inter-échelles. L'IRG alimente le débat sur la gouvernance, ouvre de nouveaux axes de recherches et d'expertise et aide à l'élaboration de politiques publiques. Il propose des formations, des publications et organise des espaces de dialogues internationaux.

Ce colloque – ainsi que l'intégralité du parcours – a été soutenu par la fondation Charles Léopold Mayer et le ministère français des Affaires étrangères.

irg

PARCOURS INTERNATIONAL DE DÉBAT ET DE PROPOSITIONS SUR LA GOUVERNANCE

> 09
Institut de recherche et débat sur la gouvernance

PARCOURS INTERNATIONAL
DE DÉBAT ET DE PROPOSITIONS
SUR LA GOUVERNANCE
PERSPECTIVES D'AFRIQUE CENTRALE

Colloque de Yaoundé, Cameroun
22 au 24 novembre 2010

